
郭炳湘林樹哲劉長樂等出席
出席晚宴的香港友好協進會首長包括：會長、全國

政協常委陳永棋，副會長、全國政協常委余國春，全
國政協常委郭炳湘，全國政協人口資源環境委員會副
主任林樹哲、劉長樂，全國政協港澳台僑委員會副主
任施祥鵬，全國政協外事委員會副主任盧文端，全國
政協文史和學習委員會副主任施子清，全國政協教科
文衛體委員會副主任霍震霆，全國政協委員王國強、

朱蓮芬、林建岳、陳振東、黃志祥、黃楚標、蔡冠
深、戴希立、譚錦球、蔣麗芸，榮休全國政協委員李
祖澤，友好之友魯恭，總幹事魯夫，鳳凰衛視副總裁
段敏等。

陳永棋：獲全國政協機關重視
會長陳永棋致辭熱烈歡迎孫懷山和馬健一行，感謝

他們甫抵港即赴該會的歡迎晚宴，可見全國政協機關
對香港友好協進會的重視。陳會長表示，該會會員很

支持會方的活動及支持全國政協的工作，也希望大家
趁機開懷暢敘。

孫懷山讚協會做大量工作
孫懷山表示很高興此次訪港獲香港友好協進會的熱

情邀請，趁機同各位老朋友見面。
他稱讚香港友好協進會對團結愛國愛港人士、貫徹

「一國兩制」、「港人治港」的方針、維護中央方針政
策的落實和推進香港的繁榮穩定做了大量的工作。他
並感謝香港友好協進會每年在香港為全國政協機關幹
部舉辦港情培訓班。

孫懷山強調，香港友好協進會和全國政協機關的關
係非常密切，全國政協歷來十分重視與友好協進會的
關係，全國政協有關領導每年都出席友好協進會的重
大活動和年慶活動，像香港友好協進會這樣地位顯
赫、規模較大、影響力大、凝聚力強的組織，全國政
協將給予該會更多的關注和支持。

A22 責任編輯：霍青松 2011年6月15日(星期三)紫 荊 廣 場
B A U H I N I A  P A R K

新界工商總考察連雲港

培華宴「開放建設」班學員

200鄉賢賀平遠鄉會成立

香港文匯報訊 香港新界工商業總會首席
會長廖榕就日前率領一個10多人的考察團應
邀前往連雲港考察，獲連雲港市委書記王建
華，副書記、市長楊省世等多位領導的熱情
接待，雙方親切交談並互贈紀念品。

陳卓廖榕就張興來等率團
考察團由中聯辦新界工作部部長陳卓、副

部長李文任名譽團長，廖榕就任團長，成員
包括總會主席張興來、特邀名譽會長羅有
雄，會長王春輝、程練傳、岑亦茵，副主席
張碧芳，秘書長黃進輝及物流界代表謝浪、
何駿平和曾海繁等。

王建華：願配合投資興業
王建華在與考察團座談時表示，連雲港的

重要地位一向得到中央的肯定，市委、市政
府有信心努力把連雲港打造成為上海與青島
之間最大的海港中心城市。他說，很高興香
港新界工商業總會嘉賓首次到訪連雲港，希

望香港工商界朋友多到連雲港投資興業，市
政府將全力配合做好各項服務工作，讓各位
投資的朋友，在連雲港得到更多發財機會，
達致雙贏局面。

王書記還特別提到，上任後首次接待由2
位部長親自率領的考察團，可見中聯辦對香
港新界工商業總會的高度重視，也說明該會
的重要影響力。借此機會，冀能與香港新界
工商業總會加強交流和合作。

陳卓：十二五抓機會雙贏
陳卓在座談會上說，中聯辦一貫支持香港

工商業界人士到內地投資，是次考察將協助
香港新界工商業總會開拓新市場，在「十二
五」期間抓緊機會，到連雲港開拓及尋求更
好的投資項目，達致雙贏的經濟成效。

廖榕就表示，考察團首次到連雲港考察，
感覺其獨特的區域港口位置、便捷的對外交
通以及國家級風景名勝區都具有很大發展潛
力。

友好協宴全國政協機關領導
孫懷山馬健等到訪 陳永棋余國春迎賓

香港文匯報訊 香港平遠同鄉會日前舉
行成立暨第一屆理監事就職典禮，逾200旅
港平遠鄉賢聚首一堂，共申慶賀。該會首
屆理事長、監事長分別由何少平和朱文岳
擔任。

劉皇發余國春何萬真主禮
行政會議成員、新界鄉議局主席劉皇

發，全國政協常委、香港僑界社團聯會會
長余國春，梅州市政協前主席何萬真、市
政協副主席鄭少偉，中聯辦新界工作部部
長高級助理何平，梅州市委統戰部副部長
劉思定，平遠縣縣長曾尚忠，香港梅州聯
會永遠榮譽顧問羅煥昌，全國政協委員、
香港嘉應商會會長梁亮勝，廣東省政協常
委、香港梅州聯會會長余鵬春，全國政協
委員、香港嘉應商會副會長曾智明蒞臨主
禮。

何少平：團結聯絡旅港鄉親
何少平在致辭時表示，平遠縣位於粵、

贛、閩三省交界處，居港人口不多，能夠
成立縣級同鄉會，實在有賴一眾客籍首長

和鄉賢的堅持和熱心。該會成立的目的是
團結、聯絡旅港鄉親，增加香港年輕一代
對平遠的認識，期望他們能以作為平遠人
而覺得驕傲和自豪。他說，首屆理監事以
年輕人為骨幹，相信在各理監事同仁的帶
領下，定能團結一致，積極關心家鄉，為
客港兩地的繁榮穩定作出更多貢獻。

曾尚忠：發展事業關心家鄉
曾尚忠表示，以永遠榮譽會長何冬青為

代表的平遠旅港鄉親一直以來堅持愛國愛
港愛鄉宗旨，為香港的繁榮發展及社會和
諧做了大量工作。

此外，旅港鄉親在發展自身事業的同
時，亦不忘關心家鄉發展，多次捐資助
學，成績有目共睹，受到家鄉人民一致的
讚揚。

香港平遠同鄉會首屆理監事包括：永遠
榮譽會長何冬青，永遠名譽會長劉良基、
姚志平、蕭元裕、何少平、區達雄、韓小
雄、蕭義松，永遠名譽顧問劉益珠、曹艷
山、蕭碩彬、蕭達成、陳洪德、丘國森、
朱文岳、劉益求，名譽顧問陳天妍等。

基教勵行會天水圍送暖
香港文匯報訊 由基督教勵行會主辦，馬莎捐贈

衣物，社會福利署「攜手扶弱基金」贊助的「『天』
若有晴—關愛家庭社區服務計劃」，日前假基督教
香港信義會元朗信義中學舉行「晴天」嘉年華暨開
幕禮。該計劃於去年4月展開，為期2年，服務對象
是天水圍的低收入家庭。

符俊雄余國滔張洪秀美主禮
當日出席主禮的嘉賓包括社會福利署元朗區福利

專員符俊雄，基督教勵行會執行委員會委員余國滔
博士及基督教勵行會總幹事張洪秀美。

符俊雄在致辭時指出，在推行交通津貼及實施最
低工資後，已略為紓緩了天水圍低收入家庭的經濟
負擔。但在改善生活環境外，最重要的還是家人之
間的關係。他鼓勵家人間多表達關懷，共同建立和
諧家庭。

張洪秀美：政商社福機構合作成果
張洪秀美表示，是次計劃正體現了政府、商界、

社福機構及地區組織的合作成果。自2010年4月開
始，此計劃希望透過義工連續家訪、送贈書本、馬
莎捐贈衣服及裝飾品、小組家庭聚會及出外活動
等，營造關愛互助的社會氣氛。她鼓勵天水圍的居
民多發揮互相幫助的精神，令天水圍不再「悲
情」。

受惠者曾女士表示，早前持探親紙到香港照顧子
女，曾多次向不同機構求助卻遭拒絕，此後開始封
閉自己，不願意與外界接觸。直至去年參加「『天』
若有晴計劃」，透過義工每月家訪，才慢慢與外界建
立信任。現在透過參加「晴天」定期茶敘，結識不
同朋友，擴闊人際網絡，以及認識不同社區服務。

「『天』若有晴—關愛家庭社區服務計劃」由
2010年4月至2012年3月，計劃在天水圍區內培訓150
名義工，教授基本關顧技巧。受訓義工會被派到指
定探訪家庭，展開為期10個月的持續性家訪服務。

李寶儀婦協講最低工資

香港文匯報訊 香港各界婦女聯合協進會日前舉辦
「最低工資條例」答問會，邀得勞工處助理處長(發
展) 李寶儀向與會者詳細講解「最低工資條例」的
內容，並就一些務實問題直接對話。

解釋用膳時間超時工作
「最低工資條例」由蘊釀成立至草案階段，都掀

起各行各業勞資雙方的關注，大家都希望尋求共識
和雙贏。條例於5月1日實施後，大眾對條例的實行
尚有很多疑問及有意見要表達。有鑑於此，香港婦
協特別邀請勞工處官員出席是次答問會，讓大家進
一步了解和解決因「最低工資條例」帶來的問題，
也提供法例在將來檢討時作參考，包括用膳時間、
超時工作與補假形式、佣金計算和僱傭合約等。

香港婦協一直關注廣大香港市民所需，尤其在整
體勞動人口中，婦女佔了很大比例。

廣東社總慶回歸乒球賽抽籤
香港文匯報訊 香港廣東社團總會青年委員會主

辦，香港乒乓總會、少年警訊、香港大專體育協會
合辦的「慶回歸乒乓球大賽2011」日前在該會會所
舉行「賽程抽籤儀式暨新聞發布會」，由香港廣東
社團總會青年委員會副主任黃進達代表致辭及介紹
有關活動，並即場舉行抽籤安排。

黃進達：為愛好者提供交流機會
黃進達致辭時表示，乒乓球在香港是一項普遍而

水準又非常高的體育項目，為香港取得了眾多的榮
譽，在香港的青年人中掀起了乒乓球運動的熱潮。
過去多年該會聯同香港多個團體合辦乒乓球比賽，
取得了良好的效果。今年繼續與香港乒乓總會、少
年警訊、香港大專體協會合辦是項賽事，為香港的
乒乓球愛好者提供交流和參賽的機會。

「慶回歸乒乓球大賽2011」將於6月26日假九龍歌
和老街壁球及乒乓球中心4樓舉行。他相信藉 是
次比賽，可以進一步推動本港青少年、大專學生等
對乒乓球運動的興趣。

另外，今年特別邀請了中聯辦，外交部駐港特派
員公署，多個青年團體組隊參加，到時必有一番激
烈競賽。他更代表主辦、合辦機構再次感謝各友好
社團和參賽團體、學校，指大家的鼎力支持為這次
賽事的成功奠定了良好的基礎。是次比賽賽制採單
淘汰制，2單打1雙打，依次序為：女單、男雙、男
單，比賽3場2勝制。每場比賽5局3勝制，每局11
分；每位球員只可參加其中一個比賽項目。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港友好協進會昨日假君悅酒店特首廳隆重設宴歡迎全國

政協機關黨委書記兼副秘書長孫懷山和全國政協港澳台僑委員會副主任馬健一行，賓主開

懷暢敘，歡欣洋溢。蒞臨晚宴的嘉賓尚有：全國政協辦公廳港澳台僑局副局長趙東科、處

長劉暉和中聯辦協調部部長高級助理遲衛東、處長張強，孫懷山副秘書長秘

書宿正伯。

■余國滔、符俊雄及張洪秀美在活動上合照。

■林貝聿
嘉致送紀
念品予李
寶儀 。

■孫懷山（右）和陳永棋握手言歡。
香港文匯報記者彭子文 攝 ■香港友好協進會設宴歡迎孫懷山和馬健一行。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）

由香港培華教育基金會資助，香
港中華總商會經辦的「第23期開
放建設研討班」於本月8日至21日
在港舉行，培華教育基金會常務
委員會主席霍震寰日前假灣仔皇
朝會設宴歡迎學員一行近40人。
該會副主席王敏剛和委員脫瑞康
也出席晚宴。

霍震寰介紹香港政治經濟
霍震寰在致辭時，預祝各位學員

學有所成。他介紹培華早於1996年
開始，就舉辦「開放建設研討
班」，協助他們了解市場經濟、了
解香港。

他表示，香港奉行的行政主導政
治體制和資本主義經濟制度與內地
現行制度有很大分別，例如香港的
行政長官沒有黨派背景，議會的地
區直選議員則採用比例代表制選
出，大小黨派都可為民發聲，而香
港的自由市場經濟和法律制度也是

世界上公認在亞太區最有效率、最
廉潔管理制度。

余敏安：借鑑港高效管理
研討班領隊、中央統戰部辦公室

副主任余敏安感謝培華為國家培養
人才所作的貢獻。他指出，香港完
備的市場經濟和高效率的政府管理
等都值得借鑑，相信學員們在此行
培訓中定有收穫。

研討班行程豐富，香港各界學者
將主講「中國的崛起與相關課
題」、「充分利用香港國際金融中
心融資平台」、「香港特區政府如
何吸引外來直接投資」、「香港的
法律制度」、「香港特區政府的架
構及運作情況」、「一國兩制與基
本法」、「探討社會公共服務的新
理念及做法」、「香港廉政公署及
反貪污法例介紹」等課題。

學員還會參觀立法會、投資推廣
署、生產力促進局、交易所等機
構。

■香港新界工商業總會考察團在名勝玉女峰前留影。

■香港平遠
同鄉會成立
暨第一屆理
監事就職典
禮 賓 主 合
照。

■霍震寰
與第23期
開放建設
研討班成
員合照。


